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 Venez nous 
rencontrer… 
… votre avis compte ! 
 
-------------- BERNARD AUBRY 
 
Lors des dernières élections, 
l’équipe municipale s’est engagée à 
rester à l’écoute des harcourtoises 
et harcourtois. C’est pourquoi, 
nous avons choisi de diversifier 
nos outils de communication et de 
programmer des temps d’échanges 
avec les habitants. Ainsi, chaque 
premier samedi du mois,  une 
permanence des élus vous 
accueille à la mairie pour recueillir 
vos remarques, avis et suggestions. 
Nous avons également réalisé un 
sondage en format papier et 
numérique pour obtenir votre avis 
sur le projet de réhabilitation ou 
de reconstruction de la salle des 
fêtes. 
 
Pour les personnes les plus 
isolées, des rencontres ont été 
organisées dans tous les hameaux 
du village. Ces opérations seront 
reconduites en 2022 pour rester 
en contact permanent avec vous.  
 
Vous l’aurez compris, l’avis des 
harcourtoises et des harcourtois 
est important et nécessaire à la 
vie démocratique. Alors n’hésitez 
pas à venir nous rencontrer en 
mairie.  
 
 

 
 
Café et biscuits accompagneront nos 
échanges !  

Une équipe municipale dynamique et concentrée sur sa mission. 

Le mot du Maire 
Vos élus restent déterminés à agir pour vous  
-------------- BERNARD AUBRY Nous voulons remercier toutes nos 

associations, nos commerçants, 
nos artisans, nos agriculteurs, nos 
entreprises, nos bénévoles pour 
tous les services rendus à la 
population. 
 
Merci aux habitants qui font vivre 
Harcourt par leur présence aux 
activités, au fleurissement. 
Merci à mon équipe qui partage 
les difficultés évidentes de 
fonctionnement de notre village 
tant il y a de choses et de projets 
à faire. 
 
Merci à l’équipe enseignante et aux 
enfants qui ont fait face à une 
année difficile avec tous les 
protocoles sanitaires. 
 
Nous n’oublierons pas bien sûr nos 
pompiers, gendarmes, médecins, 
infirmières, aides-ménagères, aides-
soignantes, l’EHPAD, les membres 
de la paroisse. 
 
Prenez bien soin de vous et de 
vos proches. 
 
Bien chaleureusement, 
 
 

Bernard Aubry, Maire 
 

 
Harcourtoises, Harcourtois,  
Et voilà encore une année qui s’est 
achevée……… 
 
La pandémie de Covid-19 bouleverse 
nos vies depuis bientôt 2 ans. A ce 
titre, l’état d’urgence sanitaire vient 
d’être prolongé jusqu’à fin juillet 2022 
par le gouvernement nous obligeant à 
nous adapter constamment au gré des 
contraintes sanitaires. 
 
Le conseil municipal et moi-même vous 
souhaitons le meilleur pour 2022, santé, 
bonheur, réussite professionnelle et 
personnelle. 
 
Encore une année où nous ne pourrons 
pas nous réunir pour formuler en direct 
nos vœux. 
Nos pensées vont à tous ceux qui ont 
souffert cette année, maladie, deuil… il 
y a toujours près de vous une main 
tendue, sachez la saisir. 
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 A.T.C.P.H 
Les actualités locales récentes  
 
-------------- ALBERT ADDE 
 
En 1977, l’église du hameau de 
Chrétienville fut désacralisée et 
transformée par la suite en gîte. 
Une association touristique et 
culturelle fut créée pour gérer les 
locations et autres tâches en étroite 
collaboration avec les services de la 
Mairie. 
Dorénavant, cette gestion sera 
uniquement assurée par la Commune. 
Cette structure, sous sa forme passée, 
a vécu. Toutefois, l’association devient 
l’Association Touristique, Culturelle, 
Patrimoniale Harcourtoise 
(ATCPH) et aura pour objectifs de 
favoriser les animations définies par 
ses nouveaux statuts. 
 
Au cours des cinq prochaines années, 
l’association favorisera des 
représentations théâtrales, 
expositions de peinture, salons 
littéraires, conférences, rencontres de 
la brocante, marchés avec des 
producteurs locaux et animations, 
expositions rétro, concerts divers, 
organiser des circuits touristiques (des 
mares, du patrimoine du village 
etc.…..), planifier les visites de l’église, 
développer le partenariat avec le 
Domaine du château d’Harcourt, ainsi 
que l’association Héritage Médiéval de 
Montfort sur Risle avec mise à 
disposition de lieux communaux et 
autres. 
Le bureau est composé de six 
membres : 
 
Albert ADDE (président), Constance 
MALGRAIN (trésorière),  
Michel LEMAIRE (Secrétaire), 
Michel DIJON (Régisseur),  
Aurélie COURTEL (Chargée de la 
communication),  
Josette FERABOLI. 
 
 
 

 
 
L’ancienne maison de retraite et ses annexes 
témoignent de la richesse patrimoniale du 
village  

Les membres de la commission des associations sont venus à la rencontre des exposants  

Forum des associations 
2ème édition…  
-------------- CONSTANCE MALGRAIN 

 
 
Cette journée a été ponctuée de 
nombreuses animations ou 
démonstration dans un climat de 
détente : Les sapeurs-pompiers 
d’Harcourt ont proposé des 
démonstrations de gestes de 
secourisme et plusieurs vieilles 
voitures étaient  présentées. Un 
intermède musical a été organisé à 
l’église d’Harcourt par Brigitte 
Vannier et le comité des fêtes a 
offert des promenades en calèche 
et un goûter aux harcourtois 
présents. 
 
En outre, l’écrivain local, Gilles 
Malgrain, a exposé ses livres avec 
la présence de l’éditeur de 
« l’Atelier du scribe » et une 
animatrice du château d’Harcourt a 
animé un atelier de dessin pour 
les enfants.  
 
Devant le succès de cette 
deuxième édition, nul doute que 
cette manifestation sera à nouveau 
à l’agenda communal 2022 ! 
 

La municipalité a souhaité créer cet 
évennement pour offrir une meilleure 
visibilité à son tissu associatif, 
promouvoir le bien-vivre ensemble et 
favoriser une synergie entre les 
différentes associations. Notre commune 
a la chance de compter de nombreuses 
associations qu’elles soient sportives ou 
culturelles.  
 
Chacun des habitants peut trouver une 
association qui saura répondre à ces 
attentes. Nous souhaitons 
particulièrement la bienvenue à 
l’association Harcouture créée au cours 
de l’année 2021.  
La deuxième édition du forum des 
associations s’est tenue sur la place du 
Général Chrétien le  samedi 4 
septembre 2021 après-midi.  
 
Plusieurs associations harcourtoisess 
étaient présentes : le club de football, 
le club de tennis, l’association des 
Marmots, les sapeurs-pompiers etc. 
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Comité des fêtes  
Vivre ensemble !  
 
-------------- NICOLAS FIERS 
 
Le comité des fêtes organise des 
animations festives pour le village 
comme la foire à tout, le marché 
de Noêl, le goûter des anciens,…. 
Les évènements sont annoncés 
sur le panneau pocket de la 
mairie et par flyers. 
Les ressources proviennent 
essentiellement des subventions 
de la mairie.  
Le bureau regroupe les membres 
suivants : 
Nicolas FIERS (Président) 
Arnaud AUBREE (Vice-Président) 
Laurence BECQUET (trésorière) 
Constance MALGRAIN (secrétaire) 
N’hésitez pas à nous rejoindre 
et/ou nous proposer d’autres 
activités pour le village sur le 
mail : nicolas.fiers@free.fr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Les festivités du 14 juillet sont un temps fort 
de l’association  

Le comité des anciens a offert un repas de fin d’année en partenariat avec le restaurant le comptoir de 
l’arboretum  

 

Le comité des anciens 
Changement de présidence  

 

-------------- ALBERT ADDE 
 
Le 06 Novembre 2009, Michel Dijon 
devenait président du Comité des 
Anciens. Pendant 12 années de 
présidence, Michel et les membres du 
bureau ( Michel Lemaire, Alain Poulain, 
Claude Bourdon) ont organisé le repas 
annuel du 1er Dimanche de Mars ( 
jour de la fête des grands- Mères) et 
se sont occupés de la distribution des 
bons de fin d’année aux seniors de 
plus de 65 ans. 
 
Le 14 Septembre 2021, Michel décidait 
de mettre fin à la fonction de 
président et démissionnait comme 
membre du bureau. 
Lors de l’Assemblée générale 
extraordinaire du vendredi 29 Octobre 
2021, tous les membres du bureau 
démissionnaient de leur fonction 
respective et en tant que membre du 
Comité des Anciens. 

Michel tient à remercier 
particulièrement son épouse Marie et 
tous les membres du bureau.  
 
Cependant, l’année 2021, en raison de 
la Covid, le Comite des Anciens a 
rencontré un vif succès le Dimanche 
07 mars en organisant avec les 
membres du bureau et le restaurant 
« le comptoir de l’arboretum », la 
distribution de 185 plateaux- repas à 
nos seniors. 
 
Michel restera et continuera d’être 
auprès des seniors de notre commune 
puisqu’il remplace Albert Adde à la 
présidence du CLUB DE L’AMITIE 
HARCOURTOISE 
 
 
Renseignements:  
Port : 06.33.80.01.00 
@ : micheldijon0@gmail.com 
 

 

Association des marmots d’Harcourt & co 
Les marmots à la fête ! 

 

Mr Lecuyer David (président) 
Mme Deleu Valérie (vice-présidente) 
Mme Lhermeroult Marion (trésorière) 
Mme Lecuyer Delphine (secrétaire)  
 

L’équipe en place travaillera autour de 
nouvelles activités et toujours dans le 
but de soutenir les projets de l’école. 
L’année 2021 a commencé par le 
spectacle de noêl à la salle des fêtes 
de la Neuville du Bosc en décembre 
2021. Plusieurs manifestations seront 
au programme en 2022 (soirée 
dansante, loto, chasse aux œufs à 
Pâques,  

kermesse…). Pour continuer ces activités, 
nous avons besoin de toutes les bonnes 
volontés ; nous invitions donc tous les 
parents d’élèves à s’investir, selon les 
disponibilités de chacun, pour mener à 
bien tous les projets. 
 
Un groupe Facebook a été créé « les 
marmots d’Harcourt et compagnie ». 
N’hésitez pas à nous rejoindre. 
 
 
Pour plus de renseignement 
06.64.92.42.28 

-------------- DAVID LECUYER 

 
Pour sa 13ème année d’existence, 
l’association « Les Marmots d’Harcourt 
et Compagnie » continue sa marche en 
avant avec son bureau constitué de : 
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Les sapeurs-pompiers d’Harcourt vous attendent pour venir les renforcer  

Amicale des sapeurs-pompiers 
130 interventions réalisées en 2021 !  
-------------- NICOLAS FIERS 
Ces interventions sont réalisées, 7j/7, par les 12 sapeurs-
pompiers du centre de secours. 
Cet effectif grandissant permet au centre de secours de 
répondre davantage aux sollicitations locales, limitrophes et 
départementales.  
Cette année a encore été marquée par le covid où nous 
avons été pleinement impliqués aussi bien opérationnellement 
que ponctuellement lors de présence d’agents sur les 
centres de vaccinations. 
Pour répondre à la sollicitation 24h/24, il est toujours 
nécessaire de recruter.  
Vous êtes disponible et vous cherchez à donner de votre 
temps pour aider les autres dans un esprit sportif et 
convivial ; alors, n’hésitez pas et venez nous rejoindre. 
 

 
Le prochain test de recrutement aura lieu en mars 2022. 
Nous serons là pour vous guider et vous préparer afin de 
vous accompagner vers cet engagement. 
 
Si vous souhaitez des informations sur son roulement et 
l’activité de sapeur-pompier volontaire, vous pouvez 
contacter le Lieutenant BOURDET Gérard au 06.72.96.43.87 
ou l’Adjudant FIERS Nicolas au 06.88.03.57.79. 
 
Nous souhaitons bienvenue au Sapeur JOURDAIN Yohann 
qui nous a rejoint en ce début d’année 2021 après avoir 
validé sa formation ainsi qu’au Sapeur BREANT Thomas  
( ancien jeune sapeur-pompier) et au Caporal LELONG 
Enzo qui a rejoint le CIS en 2eme affectation. 
 
 

Association Har’Couture 
Nouvelle association  
 
-------------- SANDRINE HUE 
 
« Har’Couture » est une association 
rassemblant les passionnées de couture, de 
tous niveaux. Elle se situe à Harcourt (Eure). 
Nous nous rassemblons le jeudi après-midi 
et un dimanche matin sur deux afin de 
réaliser de nouvelles créations. 
 
Grâce à un principe de solidarité et 
d’entraide, Har’Couture permet à tous 
d’évoluer et partager des moments 
conviviaux. 
 
Pour plus de renseignements, vous pouvez 
contacter Madame HUE, présidente de 
l'association, via la page facebook 
"Har'Couture" ou au 06.81.51.24.42 
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  Les amis d’Harcourt 
 
-------------- J.L VICHARD 
 
Notre association a passé le cap 
de 1000 amis sur la page 
Facebook dédiée à son activité. 
Notre site internet, liée à cette 
même page, sert de base  à 
toutes les publications. 
 
Dans les derniers événements, 
citons la convention signée le 
samedi 27 novembre avec La 
mairie et la fondation du 
patrimoine pour lancer une 
souscription pour la rénovation des 
vitraux de l’église.Nous avons déjà 
distribué 1100 triptyques de 
proposition de dons défiscalisés et 
nous continuons  courant 
décembre. Objectif, récolter 5000 
Euros. 
 
Nous sommes toujours preneurs 
d’articles sur le passé de notre 
village. Dans les prochaines 
semaines nous publierons des 
photos anciennes du village. 
 
Page Facebook : les amis 
d’Harcourt  - site internet : 
Lesamisdharcourt.fr 
 
 
 

 
 
La fondation du patrimoine est un acteur pour 
soutenir nos actions.  

Club de l’amitié 
Nouveau Président  
-------------- MICHEL DIJON  Ouverture d’ateliers numériques 

avec l’association Lézarts et les 
mots.  

 Le club a organisé, le lundi 9 
décembre, une visite à Paris en 
Autocar. 53 personnes ont 
profité d’une balade en péniche 
et de la splendeur de l’avenue 
des champs-élysées avec ses 
illuminations de Noël. 

 Le repas de Noël a eu lieu à la 
salle des fêtes le jeudi 16 
décembre et les 59 convives se 
sont vus remettre une boîte de 
chocolat. Le président, Michel 
Dijon, a remercié le Conseiller 
Départemental, Jean-Pierre 
Leroux, de sa présence. 

 
ANNEE 2022 

Le Samedi 26 février 2022, à 20h, 
aura lieu le Repas Dansant avec 
l’orchestre habituel à  
la salle des fêtes ( réservations 
port:06 33 80 01 00). 
Le Club a pour projet d’ organiser 
un voyage en Irlande la première 
quinzaine de Juin. 
 
Pour tous renseignements:  
@ : micheldijon0@gmail.com  
Port : 06 33 80 01 00 
 
 

Après une longue période d’inactivité 
due à la situation sanitaire, le Club de 
l’Amitié Harcourtoise a repris ses 
activités ludiques et sportives le lundi 
22 septembre 2021.  
Cependant, 2021 a été l’année du 
changement pour la présidence et les 
membres du bureau. 
 
Président Michel Dijon, Trésorier Alain 
Poulain, Secrétaire Laurence Becquet,  
Régisseuse Constance Malgrain, 
Communication Albert Adde.  
Référentes repas, goûters, voyages, 
Monique Harel et Brigitte Burkhardt  
Présidents d’honneur: Yvonne Bourdon, 
Michel Vochelet 
 
Un nouveau statut a été validé (merci à 
Gilles Malgrain pour son aide). 
Les seniors de 50 ans peuvent adhérer 
au club pour une cotisation individuelle 
de 20€ par année et pourront s’inscrire 
aux activités ludiques ou sportives de 
leur choix. 
 
La fin de l’année a été riche en 
événements : 
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 Perspectives 2022 
Mobilisons nous pour notre 
cadre de vie 
 
-------------- BEATRICE HUCHER 
 
Objectifs pour 2022 : 

 Créations de haies en 
adéquation avec la Trame 
Verte et Bleue (continuité 
écologique) 

 Valorisation des déchets 
verts et meilleur tri des 
déchets 

 Fleurissement des hameaux, 
installation de plantes 
vivaces et d'arbres 

 Suite de l'entretien et 
l'aménagement des mares 
communales et des chemins 
ruraux 

 Création de chemins de 
randonnée balisés 

 Fin de l'étude de 
l'aménagement de la rue de 
la Libération, de la rue 
Tragin ainsi que des 2 
places 

 Organisation de journées 
citoyennes afin de réunir et 
mobiliser les habitants 
autour d'un projet commun 
utile à tous (nettoyage de 
chemins, de mares, de la 
cour gîte de Chrétienville...) 

 
Rien ne peut se faire sans la 
participation des habitants car 
chacun à son échelle peut fleurir, 
entretenir ses haies et bordures de 
route, économiser l'eau, trier ses 
déchets... et ainsi préserver notre 
planète. 
 
 

 
 
Le parcours botanique réalisé en 2021 a su 
mêler le cadre de vie, l’art, le fleurissement et 
le partage intergénérationnel  

L’environnement et le 
fleurissement 
Mettre en valeur notre cadre de vie  
-------------- BEATRICE HUCHER  le fleurissement des entrées 

de village et du gîte de 
Chrétienville, un fleurissement 
échelonné (plusieurs saisons) 
au centre du village et 
l'installation de décorations. 

 des actions vers la 
population et les touristes 
(école avec le parcours 
botanique et mur peint, 
complément d'aménagement 
à l'aire de sports et loisirs, 
aire de campings-cars, 
permanence des élus, 
panneau pocket...) 

 des actions en faveur de la 
biodiversité avec 
l'aménagement de mares 
communales, l'entretien ou 
l'ouverture de chemins 
communaux et la 
sensibilisation des habitants 
(site mairie) 

 la préservation des 
ressources naturelles : 
limitation des arrosages, 
paillage, économie d'énergies 
(extinction de l'éclairage 
public, remplacement des 
lampes...) 

 l'amélioration de l'espace 
public : installation de bancs, 
de tables et de poubelles... 

 l'étude en cours de 
l'aménagement de la rue de 
la Libération, de la rue 
Tragin ainsi que des 2 
places. 

l'objectif de la commune est de 
préserver et de garantir une qualité 
environnementale. Pour cela il lui faut : 

 Economiser l’énergie (électricité, 
chauffage...) 

 Promouvoir la mobilité durable 
(aménagements) 

 Maîtriser les mutations en cours 
(PLU, réhabilitation de l'école, de 
la salle des fêtes...) 

 Conserver et mettre en valeur le 
patrimoine (église, gîte...)  

 Valoriser et préserver la 
biodiversité (haies, mares, chemins 
ruraux...) 

 Construire un village sûr pour 
vivre en sécurité (sécurité 
incendie, aménagement rue de la 
Libération, rue Tragin, des 2 
places et des entrées du bourg). 

 Embellir la commune et ses 
hameaux 

En 2021, la commune s'est engagée en 
faveur de l'amélioration de la qualité de 
vie : la place accordée au végétal dans 
l'aménagement des espaces publics, le 
respect de l’environnement (gestion des 
ressources naturelles et préservation de 
la biodiversité), le développement de 
l'économie locale, l'attractivité 
touristique et la préservation du lien 
social dans le respect de l'identité du 
territoire avec pour réalisation: 
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« UN CADRE DE VIE 
MAITRISÉ DANS UN 
ENVIRONNEMENT 

PRÉSERVÉ » 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le diplôme décerné à la commune pour témoigner du travail réalisé par l’équipe municipale et les employés communaux  

Prix du fleurissement 
La commune d’Harcourt récompensée  
-------------- BEATRICE HUCHER 
 
Comme 208 autres communes, celle d’harcourt a participé, 
pour la première année au cours de cette mandature, à la 
campagne départementale des villes et villages fleuris. Le 
département de l’Eure est le seul département normand à 
s’être vu attribuer le trophée département fleuri et notre 
commune souhaite prendre toute sa part dans cette 
distinction. Au prix d’ efforts remarquables tant par la 
préparation du dossier que dans la réalisation de 
nouveaux massifs, le prix décerné à notre commune vient 
récompenser le travail des élus, des agents communaux et 
bénévoles. Au-delà des plantations, le cahier des charges 
pour obtenir ce label se base également sur l’implication 
des habitants, la communication, la cohérences des 
actions relatives au cadre de vie, etc.  
 
C’est le 23 juin dernier que le jury est venu visiter notre 
village. Après cette dernière, il a retenu les éléments 
suivants :  
 
« Le jury a reçu un très bon accueil de la part de la 
municipalité. Belle motivation d’une équipe d’élus et de 
techniciens qui travaillent ensemble. Un effort de 
fleurissement a été initié et remarqué par le jury (doublé 
en 2021). L’harmonie du fleurissement est a rechercher en 
lien avec le patrimoine (château). Le jury a 
particulièrement apprécié le travail mené avec l’école sur 
le parcours botanique. Un projet d’aménagement de la 
place aux abords de la mairie est prévu, il faudra y 
privilégier le fleurissement en pleine terre. Poursuivez vos 
efforts, le jury vous attribue le prix du fleurissement » 

 
 
Les remarques faites par le jury ont été pleinement 
intégrées par l’équipe municipale pour améliorer l’harmonie 
du fleurissement et améliorer le cadre de vie de notre 
commune.  

 

Notre objectif pour 2022 est de participer à nouveau à ce 
concours pour décrocher une première fleur et ainsi 
mettre en valeur notre engagement pour un cadre de vie 
maitrisé dans un environnement préservé. Pour cela, la 
participation du plus grand nombre sera un atout 
incontestable. Nous comptons sur vous ! 
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Le mur situé à l’aire de camping car a été repeint par les enfants de l’école en partenariat avec des artistes locales 

L’école d’Harcourt à l’heure des arts  
-------------- BEATRICE HUCHER  

 
  

FAIRE LE MUR  
 
La mairie d’Harcourt a sollicité l'école élémentaire, 
le centre de loisirs et l’association « La grande 
échelle » pour réaliser une peinture murale sur le 
mur de l'ancien court de tennis.  
La proposition artistique retenue établit un lien 
avec un élément fort d’Harcourt qu’est l’Arboretum. 
Le thème de la peinture est d’ordre botanique. Le 
fond est constitué de dessins stylisés de feuilles et 
de fruits : gland, faine, châtaigne, samare(graine 
d'érable)... La décoration et les couleurs sont 
imaginées par les élèves de l'école primaire aidés 
des enfants du centre de loisirs.. 
Ce travail est constitué d'une phase de recherche 
et d’observation à l'école à partir de collecte de 
végétaux, de découverte d’herbiers, de dessins et 
maquettes ; puis, il est suivi par la réalisation de la 
peinture directement sur le mur. 
 
 
LE PARCOURS BOTANIQUE 
 
Le « parcours botanique », une autre initiative en 
arts plastiques imaginée par Nelly Védie, avec les 
enfants de la maternelle d’Harcourt, fait suite à un 
travail autour du végétal et de l’herbier tout au 
long de l'année scolaire. Il s’achève par l’insertion 
de sculptures temporaires sur le chemin de 
l'Abbaye du Parc près de la maison de retraite. 
 
. 
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Sensibilisation au patrimoine  
 
 
Le 3 juin, les élèves de CE2-CM1-
CM2 ont bénéficié d’une visite 
guidée de l’église et d’une partie 
du village par M. Lemaire et M. 
Malgrain. L’objectif est de 
sensibiliser les élèves aux 
richesses architecturales de la 
commune.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sortie sportive 
 
Le vendredi 2 juillet, les CE1-CE2-
CM1-CM2 sont allés sur le 
parcours santé à côté du stade 
pour faire des challenges par 
équipe. 
 
 

les 12 CM2 ont bénéficié du traditionnel baptême de l’air offert par les Communes d’ Harcourt et de La 
Neuville-du-Bosc pour leur passage en 6ème. 

 

Une école dynamique 
Des enseignants investis pour les élèves  

 

L’école d’Harcourt compte 163 élèves 
répartis au sein de 7 classes. En 2021, 
malgré un contexte sanitaire limitant 
les activités, le corps enseignant a fait 
preuve d’un remarquable 
investissement au profit des élèves. 
Ainsi, outre les projets ambitieux et 
artistiques développés autour des arts 
(mur de l’aire de camping-cars et 
parcours botanique), de nombreuses 
activités ont été proposées. Sur le 
plan sportif, une journée a été 
organisée grâce aux équipements 
communaux du stade et du parcours 
sportif. Les sorties à la piscine ont été 
maintenues lorsque le contexte 
sanitaire le permettait.  
 
Les enseignants ont également 
proposés des activités autour du  

patrimoine communal avec la 
participation de Monsieur Lemaire   et 
de Monsieur Malgrain qui offrent un 
autre regard sur notre village. Dans le 
même objectif de découverte de leur 
environnement, certaines classes ont 
visité la ferme de Madame Céline 
Vannier. 
Les enfants ont aussi participé aux 
différentes manifestations 
commémoratives après avoir réalisé 
des travaux préparatoires en classe.  
 
Enfin, à défaut de pouvoir faire un 
spectacle ouvert à tous, les élèves de 
la classe orchestre se sont 
produits devant les élèves de l’école le 
29 juin : au programme un voyage au 
fil des continents en 
chant traditionnel et en percussion. 
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 Gîte de Chrétienville 
Vers une renaissance 
 
-------------- ALBERT ADDE 

Au cours des années 1600, l’église 
de Chrétienville fut construite. En 
1789, l’Abbé Molis, curé en ce lieu, 
prêta serment de fidélité à la 
constitution civile du Clergé et eut 
des responsabilités diocésaines.  

Le dernier mariage fut célébré en 
1959 ; il n’y eut plus par la suite 
de cérémonies religieuses. En 1977, 
l’église fut désacralisée et la gestion 
en incomba uniquement à la 
commune. A partir des années 
1990, des travaux de restauration et 
d’aménagement étaient entrepris ; 
ce bâtiment devint un gîte 
communal géré par une association, 
mais l’entretien était financé par la 
commune. Les normes devenant de 
plus en plus drastiques, cette 
structure ne pouvait plus accueillir 
que 12 personnes au lieu d’une 
vingtaine par le passé. Energivore, le 
gîte était moins fréquenté ; ces 
locaux ne correspondaient plus aux 
souhaits des touristes. 

En 2021, l’association fut dissoute ; 
la commune reprendra à sa charge 
la gestion de ce bâtiment au 1er 
Janvier 2022. 

Des travaux de réfection de la 
toiture et de la charpente seront 
effectués afin de conserver ce 
patrimoine communal. 

Un groupe de travail composé 
d’élus, avec comme référent Albert 
Adde, a été constitué afin de 
proposer des solutions pour l’avenir 
de cette ancienne église. 
 
 

 
 
Gîte de Chrétienville 

Préservons le patrimoine ! 
Une commune engagée  
-------------- MICHEL LEMAIRE L’association « Héritage Médiéval » 

a été créée récemment lors d’une 
réunion à l’ancienne abbaye de 
Fatouville-Grestain à laquelle des 
membres de la commission 
patrimoine d’Harcourt ont assisté, M. 
BISSON, président de « Montfort, 
culture, patrimoine » en est devenu 
le responsable. 
Cette association veut contribuer au 
déplacement d’une partie des 
visiteurs, s’intéressant notamment à 
l’histoire du duché de Normandie 
(911 à 1204) selon un axe Honfleur, 
abbaye de Fatouville-Grestain, Pont-
Audemer, Saint Philibert (prieuré et 
résidence des évêques d’Avranches), 
le Bec-Hellouin, Brionne, Harcourt, 
Beaumont-le-Roger, Bernay. 
Au préalable, les membres des 
commissions patrimoine et tourisme 
l’avaient reçu à la mairie d’Harcourt 
en présence de Bernard Aubry, 
maire. 
Un soutien financier sera apporté 
par notre commune, les retombées 
de tous ordres pourront être 
positives pour notre village. 
Les membres de la commission 
patrimoine ont sollicité la 
restauration des vitraux ; une 
demande de souscription à la 
fondation du patrimoine est en 
cours pour bénéficier de dons et de 
subventions supplémentaires. 

Des devis pour la restauration des fonts 
baptismaux (XIIIe siècle) et de 2 statues 
(Moyen Âge et XVIIème siècle) ont été 
réalisés. 
La restauration de la cuve baptismale 
pourra bénéficier en principe de 60 % de 
subvention (DRAC et Département) grâce 
à son classement. 
Il en est de même pour les 2 statues, 
mais elles doivent être au préalable 
classées. D’autre part, il est proposé de 
présenter l’orgue (XIXème siècle) à la 
commission régionale du patrimoine et 
de l’architecture en vue d’une protection 
au titre des monuments historiques. 
La salle de charité (à gauche en entrant 
dans l’église) a été débarrassée et 
nettoyée ainsi que le bas du clocher. Il 
est envisagé d’aménager la salle des 
charitons et d’exposer des vêtements 
sacerdotaux dans des vitrines en verre 
ou sur des portants. 
Des visites du bourg et de l’église se sont 
déroulées du 11 Juillet au 29 août 2021 
chaque dimanche à 15 h (19 visiteurs) et 
à l’occasion des journées du patrimoine 
(18 & 19 septembre) qui ont permis à 29 
personnes de mieux connaître le village 
d’Harcourt par les visites commentées. 
Celles-ci vont se poursuivre sur rendez-
vous. 
Les visites peuvent à présent couvrir : 
L’église (intérieur et extérieur) et deux 
circuits dans le bourg. Chaque année, de 
nombreux touristes viennent à Honfleur 
(6 M en 2019). 
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  Quelques réalisations : 
Les actualités locales récentes  
 
Étude groupe scolaire : 6.388€ 
 
Vitraux église St Ouen : 31.353€ 
(subvention DRAC* : 12.541€) 
 
Gîte de Chrétienville : 50.640€ 
(subvention DETR : 11.985€) 
 
Défibrilateurs : 2.280€ 
 
Éclairage stade : 20.280€ 
(subvention CD* : 5.070€ et 
subventions DETR* : 5.070€) 
 
Parcours santé : 6.492€ 
 
Défense contre l’incendie (3 poteaux et 
une citerne souple) : 26.910€ 
(subvention CD 6.536€ et subvention 
DETR 6.728€) 
 
Borne vidange : 7.987€ 
 
Relève des tombes communauté des 
Augustine : 8.780€ 
 
 
 
*DRAC : Direction Régionnale des 
Affaires Culturelles 
 
*C.D : Conseil Départemental 
 
*D.E.T.R : Dotation d’Equipement des 
Territoires Ruraux (préfecture) 

 
 
 

 
 

 
 
Actions 2021 
Réalisations de l’année précédente  
-------------- NOËLLE BELLOIS de la commune demeurent à 

l’équilibre. Les orientations 
budgétaires pour cette année 2022 
sont en cours de débat au sein du 
conseil municipal mais des projets 
tels que la réalisation d’un plateau 
sportif pour l’école à hauteur de 
47 528€ ou le renforcement de la 
défense incendie par la pose de 
citernes souples ou poteaux 
incendie pour 38 336€ sont 
envisagés. 

En 2021, la municipalité a poursuivi ses 
investissements pour apporter plus de 
confort aux habitants, entretenir le 
patrimoine communal et améliorer le 
cadre de vie. Ces dépenses sont 
rendues possibles par les impôts et les 
taxes, les dotations (département, 
région, état) et par les subventions. Au 
terme de cette année 2021, les finances 
 
 

 
 
 
 

81%

19%

Dépenses 2021

Fonctionnement

Investissement
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Le Numérique pour tous  
Ateliers numériques  
 
-------------- J.M JOUANNET 
 
Depuis deux ans, la commune a 
mis en place différents outils 
numériques (site internet, page 
Facebook, panneau pocket, etc.). 
Pour rendre l’utilisation du 
numérique accessible à tous, la 
commune a initié des ateliers du 
numérique avec l'association 
Lézarts et les mots, en partenariat 
avec le comité des anciens pour 
permettre à chacun de se 
familiariser avec son ordinateur, 
son smartphone ou sa tablette 
dans une ambiance conviviale. 
Chaque mardi après-midi, les 
ateliers réunissent environ 15 
personnes qui sont accompagnées 
pendant plusieurs mois. 
 
 

 
  

Le bien-être de nos concitoyens est une des préoccupations majeures de la municipalité. Il va de pair 
avec un cadre de vie agréable pour bien vivre ensemble. Ainsi des actions spécifiques se sont mises en 
place.  
 

 

Les Harcourtois au centre de 
nos actions 
L’accès aux soins  

 

-------------- SANDRA LEBEC 
 
Pour faciliter l’accès aux soins, la 
commune peut compter sur la 
présence de médecins, infirmières et 
pharmaciens.  
 
Durant cette épidémie de COVID, la 
commune s’est montrée très active 
pour sensibiliser la population et pour 
accompagner les plus fragiles. Les 
élus de la commune ont contacté les 
Harcourtois concernés à chaque 
phase de vaccination pour  
 
 

la COVID, avec la possibilité de les 
inscrire pour des rendez-vous.  
 
La commune s’est inscrite dans le 
projet de mammobile qui consiste au 
passage d’un bus de radiologie pour 
le dépistage du cancer du sein. Prévu 
en 2021, il a été reporté par 
l’organisme pour 2022. Durant le mois 
d’octobre, l’église du village a revêtu 
une teinte rose pour marquer la 
participation de la commune à la 
campagne de sensibilisation 
« octobre rose » 
 

 

 
Urbanisme 
Nouveauté pour vos projets… 

-------------- NOËLLE BELLOIS Une adresse électronique dédiée au 
dépôt de vos demandes d’urbanisme a 
été créée :  
 
urba@communeharcourt.com 
 
Vous pouvez toujours déposer vos 
demandes sur support papier en mairie 
en prenant rendez-vous au : 
Tél : 02 32 45 02 40 
 
Le P.L.U. (Plan Local d'Urbanisme) est 
toujours en cours de rédaction. Le 
plan devrait être adopté au cours de 
l’année.  
 
Le coût global s’élève à 24950 € HT 
 
 
 

Dépenses déjà engagées : 
 
- diagnostic PADD : 4740 € TTC 
- phase réglementaire : 3750 € TTC 
 
Subvention DGD (Dotation Globale de 
Décentralisation) : 
 
- 2020 : 2950 € 
- 2021 : 8000 € 
 
ajout BP 2022 : évaluation 
environnementale 10000 € 
 

A compter du 1ER Janvier 2022, les 
communes doivent proposer à leurs 
usagers un service de Saisine par Voie 
Electronique (SVE) pour les demandes 
d’autorisation d’urbanisme (DAU). 
La SVE s’applique à toutes les 
communes concernant les demandes 
d’autorisation d’urbanisme pour les 
dossiers de : 
 Certificat d’urbanisme 
 Déclaration préalable 
 Permis de construire 
 Permis d’aménager 
 Permis de démolir 
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Coralie Hic, nouvelle pentionnaire de la maison du bien-être  

Du nouveau à la maison du bien être 
Coralie Hic, photo-thérapeute & Doula 
-------------- CORALIE HIC 
 
La photo-thérapie est un accompagnement sur tout un travail lié au corps afin de pouvoir se le réapproprier, se regarder 
autrement et s'aimer progressivement sans conditions, autour de différents ateliers qui permettent de se rappeler toutes 
nos qualités et toute notre beauté, afin de se découvrir ou se redécouvrir. 
 
En tant que Doula, je suis une personne expérimentée et passionnée par la naissance. Mon principal rôle est d'offrir du 
soutien physique et émotionnel à la femme enceinte ainsi qu'au conjoint, avant, pendant et après l'accouchement. 
 
Photographe, je vous accompagne également pour vos photos d'identité et familiales. 
 
photografhic@outlook.fr  
tel: 06.34.15.03.71 
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Les travaux d’enfouissement des réseaux au Clos Mallet se sont déroulés au cours de l’année 2021 et se termineront en début d’année 2022  

Effacement des réseaux  
Supprimer les câbles aériens pour la sécurité et le paysage  
-------------- ALAIN POULAIN, DELEGUE DU SIEGE 
 
Pour poursuivre l’embellissement du bourg et des 
hameaux, un plan pluriannuel d’investissements va être 
proposé au conseil municipal. En effet, il est prévu 
l’effacement des réseaux électriques, téléphoniques aériens 
ainsi que les poteaux béton et bois. 
 
La priorité est d’enterrer les endroits équipés de fils nus, 
source d’inconfort pour les riverains qui subissent des 
coupures dès que le vent est très fort (voir tempête 
AURORE), certains hameaux ont été 72 heures sans 
courant… Cela est désagréable pour les habitants 
concernés. Ces effacements se font en partenariat avec le 
Syndicat Intercommunal de l’Electricité et du Gaz de l’Eure 
(SIEGE 27). 
 
Chaque année, une réunion cantonale a lieu à Brionne 
pour : 

a) Actualités des missions du SIEGE 27 
b) Bilan des travaux retenus au titre de l’année 2021 
c) Recensement des travaux prévus pour 2022 
 

C’est ainsi que plusieurs projets sont menés avec le 
concours du SIEGE notamment pour les programmes 
d’effacement de réseaux, des programmes d’amélioration 
énergétique, des bâtiments communaux (mairie, école, 
salle des fêtes, stade football. 
 

Travaux en cours et à venir : 
 

- Effacement au clos mallet programme 2020 réalisé 
en 2021-2022 

- Effacement rue Pinchon 1ère tranche programme 
2021 réalisé en 2022 

- Effacement impasse Cour Becquet prévu programme 
2022 

- Effacement les Bruyères (rue de la grande mare) 
1ère tranche programme 2023 

- Effacement les Bruyères (rue de la grande mare) 
2ème tranche programme 2024 

- Effacement rue de la piquetière programme 2025-
2026 

 
 
Eclairage public nouvelle génération : 
 

- Remplacement d’environ 20 foyers d’éclairage public 
par des leds rue de la libération 1ère tranche en 
2022 

- Remplacement d’environ 20 foyers d’éclairage public 
par des leds rue de la libération 2ème tranche en 
2023 
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Un aperçu des produits bientôt disponibles à la boulangerie « aux petits plaisirs » d’Harcourt   

Un nouveau boulanger à Harcourt 
Changement de propriétaire  
-------------- THOMAS COSNARD 
 
Thomas cosnard, pâtissier depuis 15 ans. J’ai fait mon 
apprentissage en pâtisserie chez Ecalard-Perree à Le 
Neubourg puis un CAP boulanger en 1 an a beaumont le 
roger chez M. Caron et, enfin, un CAP chocolatier-
confiseur a brionne chez M. Lerebourg.  J’ai travaillé a 
Intermarché 6 mois à Pont-Audemer avant d’arriver à 
Bernay chez M. Paris qui a été racheté pour devenir les 
p’tits douceur ou je suis resté 10 ans. Nous avons 
participé a la meilleure boulangerie de france.  
 
 

 
J’aime mon métier, le travail bien fait, travailler les produits 
locaux c’est pour cela que j’ai choisi le moulin Paul Dupuis 
qui propose la tradition Normande dont les blés viennent 
exclusivement de Normandie. Ma spécialité est la 
viennoiserie et les entremets, j’aime proposer de nouvelles 
saveurs et faire découvrir des gâteaux. Les produits 
proposés seront des produits frais et faits maison. Je 
proposerai du salé sandwich, quiche, croque-monsieur, hot-
dog, panini, une salade ou un plat par semaine. 
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